

Sprachnachweis für ausländische Studienbewerber*innen

Internationale Bewerber*innen aus nicht-deutschsprachigen Ländern sowie Deutsche, deren Muttersprache nicht Deutsch ist, müssen den Nachweis erbringen, dass sie die für die Aufnahme des Studiums erforderlichen deutschen Sprachkenntnisse besitzen. Abhängig vom Studiengang muss das Niveau B1, B2 bzw. C1 nachgewiesen werden.

Für den postgradualen Studiengang **Excellence in Performance** muss das Niveau B2 nachgewiesen werden. Neben Deutsch wird auch Englisch auf Niveau B2 als Sprachnachweis akzeptiert. Informationen zu englischen Sprachzertifikaten finden Sie am Ende des Dokuments.

Für die Aufnahme eines **postgradualen künstlerischen Studiengangs (künstlerische Masterstudiengänge; Weiterbildendes Zertifikatsstudium Meisterklasse)** ist ein Nachweis deutscher Sprachkenntnisse nicht erforderlich, aber wünschenswert (Ausnahmen: Masterstudiengang „Musiktheater/Operngesang“ und Masterstudiengang „Chordirigieren“: Niveau B2).

Es werden ausschließlich folgende Zertifikate **anerkannt**:

B1

**Gilt für Bachelorstudiengänge mit künstlerischer Studienrichtung,
Bachelor Jazz & Bachelor Volksmusik**

-
- [DSD I](#) - Niveau 4 x B1 (Deutsches Sprachdiplom der Kultusministerkonferenz Stufe 1)
 - [GOETHE - Zertifikat B1](#)
 - [telc Deutsch B1](#)
 - [ÖSD Zertifikat B1](#) (Österreichisches Sprachdiplom Deutsch)
 - Abschlusszeugnis einer deutschen höheren Bildungseinrichtung im Ausland (mindestens auf dem Niveau eines Gymnasiums)*

B2

**Gilt für künstlerisch-pädagogische Studiengänge (grundständig und postgradual),
Lehramtsstudiengänge, Bachelor- und Masterstudiengang „Musiktheorie/Gehörbildung“,
Masterstudiengang „Musiktheater/Operngesang“ & „Chordirigieren“,
Excellence in Performance**

-
- [TestDaF](#) - 4 x TDN 3 (Test Deutsch als Fremdsprache)
 - [DSD II](#) - Niveau 4 x B2 (Deutsches Sprachdiplom der Kultusministerkonferenz Stufe 2)
 - [GOETHE - Zertifikat B2](#)
 - [telc Deutsch B2](#)
 - [ÖSD Zertifikat B2](#) (Österreichisches Sprachdiplom Deutsch)
 - Abschlusszeugnis einer deutschen höheren Bildungseinrichtung im Ausland (mindestens auf dem Niveau eines Gymnasiums)*

C1

**Gilt für Masterstudiengänge „Kultur- und Musikmanagement“,
„Wissenschaftlich-theoretisch fundierte Musikvermittlung“ und
„Digitale Kommunikation in der Musik- und Entertainmentindustrie“**

- [TestDaF](#) - mindestens 4 x TDN 4 (Test Deutsch als Fremdsprache)
- [DSD II](#) – Niveau 4 x C1 (Deutsches Sprachdiplom der Kultusministerkonferenz Stufe 2)
- [telc Deutsch C1 Hochschule](#)
- [GOETHE - Zertifikat C1](#)
- [Deutsche Sprachprüfung II](#) des Sprachen- und Dolmetscherinstitutes in München
- [ÖSD Zertifikat C1](#) (Österreichisches Sprachdiplom Deutsch)
- Abschlusszeugnis einer deutschen höheren Bildungseinrichtung im Ausland (mindestens auf dem Niveau eines Gymnasiums)*

Zertifikate privater Sprachinstitute werden **nicht anerkannt**.

Bitte beachten Sie, dass internationale Bewerber*innen aus nicht-deutschsprachigen Ländern sowie Deutsche, deren Muttersprache nicht Deutsch ist, ohne einen der oben aufgeführten Sprachnachweise auch nach bestandener Eignungsprüfung/bestandenem Eignungsverfahren nicht immatrikuliert werden.

Englische Sprachzertifikate

- [Cambridge B2](#) (First Certificate in English)
- [IELTS](#) – mind. 5.0
- [telc Englisch B2](#)
- [TOEFL iBT](#) – Mindestpunktzahl: 72 (Reading: 18, Listening: 17, Speaking: 20, Writing: 17)

*Weitere zugelassene Sprachnachweise entnehmen Sie bitte dem [KMK-Beschluss 02.06.1995 i. d. F. vom 16.12.2020](#). Bei Fragen wenden Sie sich bitte an studierendensekretariat@hmtm.de.

Proof of Language Proficiency for foreign applicants

International applicants from non-German speaking countries as well as Germans whose native language is not German must provide proof that they have the German language skills required for admission to the degree programme. Depending on the degree programme, the level B1, B2 or C1 CEFR (Common European Framework of References for Languages) must be proven.

For the programme **Excellence in Performance**, the level B2 must be proven. The accepted languages are German and English (level B2). Information on English language certificates can be found at the end of the document.

For Master programmes with a performance profile and Meisterklasse (Postgraduate Continuing Studies), no language proof is needed, but B2 is desirable (exceptions: Master Programme “Opera Performance” and Master Programme “Choral Conducting”: level B2).

Only the following certificates are **accepted**:

B1

**Required for all Bachelor Programmes with a performance profile,
Bachelor Programme Jazz & Bachelor Programme Folk Music**

-
- [DSD I](#) - Niveau 4 x B1 (German Language Certificate of the Education Ministers Conference level 1)
 - [GOETHE - Certificate B1](#)
 - [telc Deutsch B1](#)
 - [ÖSD Zertifikat B1](#) (Austrian Language Certificate German)
 - Diploma from a German School Abroad*

B2

**Required for Bachelor and Master Programmes with a pedagogical profile,
Study Programmes for Teaching, Bachelor & Master “Music Theory/Aural Training”,
Master Programme “Opera Performance” & “Choral Conducting”, Excellence in Performance**

-
- [TestDaF](#) - 4 x TDN 3 (Test German as a Foreign Language)
 - [DSD II](#) - Niveau 4 x B2 (German Language Certificate of the Education Ministers Conference level 2)
 - [GOETHE - Zertifikat B2](#)
 - [telc Deutsch B2](#)
 - [ÖSD Zertifikat B2](#) (Austrian Language Certificate German)
 - Diploma from a German School Abroad*

C1

**Required for Master "Cultural and Music Management",
Master "Musicology-theoretically based music education" and
"Digital Communication in the Music and Entertainment Industry"**

- [TestDaF](#) - 4 x TDN 4 (Test German as a Foreign Language)
- [DSD II](#) – Niveau 4 x C1 (German Language Certificate of the Education Ministers Conference level 2)
- [telc Deutsch C1 Hochschule](#)
- [GOETHE - Zertifikat C1](#)
- [Deutsche Sprachprüfung II](#) (German language examination II) issued by the Sprachen- und Dolmetscherinstitut, Munich
- [ÖSD Zertifikat C1](#) (Austrian Language Certificate German)
- Diploma from a German School Abroad*

Certificates from private language institutes are **not accepted**.

Foreign applicants from non-German-speaking countries and Germans whose native language is not German will not be enrolled without one of the language certificates listed above. This applies regardless of whether the applicants have successfully passed the entry examination.

English Language Certificates

- [Cambridge B2](#) (First Certificate in English)
- [IELTS](#) – minimum 5.0
- [telc Englisch B2](#)
- [TOEFL iBT](#) – minimum points: 72 (reading: 18, listening: 17, speaking: 20, writing: 17)

*Please find a list of other accepted language certificates in the [KMK-Beschluss 02.06.1995 i. d. F. vom 16.12.2020](#). For questions, please contact the Registrar's Office: studierendensekretariat@hmtm.de